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Pues bien, por lo pronto 
ya terminaron las fiestas 
decembrinas y para mucha 

gente queda aún el festejo de la rosca 
de reyes y la culminación del 2 de 
febrero con la tamaliza celebrando 
a la vez el día de La Candelaria. Sin 
embargo, ojalá y todo haya quedado 
en  puro festejo, pero lo malo es que 
hubo hogares que se enlutaron debido 
a infortunados accidentes, sobre todo 
automovilísticos, principalmente en 
carretera.

Desde luego que nadie quisiéramos 
que sucedieran estos hechos que 
dejan dolor en muchas personas 
que lo único que esperaban era 
festejar y nada más; pero está visto 
que son cosas tal vez inevitables. 
En el entorno a la capital nayarita 
se dieron varios accidentes en los 
que se vieron involucrados vehículos 
del autotransporte de carga, y lo 
que llamó más la atención en estos 
lamentables accidentes fue el hecho 
de que en dichos autotransportes 
viajaban familiares de los conductores, 
cosa que se dice y de acuerdo al 
reglamento de autotransporte federal 
está prohibido que viajen a bordo de 
estos vehículos personas ajenas al 
servicio y si bien antes se señalaba 
claramente que también se prohibía 
que viajasen mujeres, ahora con la 
modalidad de que el elemento femenino 
ya maneja también los pesados 
tráileres, dicha disposición quedó 
derogada, no así la prohibición de que 
viajen familias, es decir, la esposa y 
los hijos del conductor, precisamente 
por el riesgo que representa por un 
posible accidente; aunque se podría 
decir que el riesgo está en todas 
partes, corren más peligro las familias 
viajando en transportes de carga y 
más, si llevan materiales o residuos 
peligrosos.

Quien recuerde la película de “El 
inocente” con la actriz Silvia Pinal 
y el actor Pedro Infante, en una de 
las escenas en donde a Silvia, en el 
papel de “Mané”, se le descompone 
su carro en plena carretera, se 
detiene una troca de carga y ella, al 
decirles que la lleven, los de la troca 
le dicen claramente que lo tienen 
prohibido; y sí, pues al preguntarle 
esto a personas involucradas en el 
autotransporte carretero lo confirmaron 
y ya posteriormente al leer la ley de 
autotransporte federal se reafirma 
aún más.

Al comentar con conocidos un 
reciente accidente en donde el 
conductor de un tráiler perdió al 

menos a dos de sus hijos y otros 
dos resultaron lesionados, no faltó 
quien dijera que para muchos de los 
choferes es la única oportunidad de 
sacar a sus hijos para que conozcan 
otros lugares por carecer de recursos 
para llevarlos a disfrutar de unas 
buenas vacaciones; también hubo 
alguien que comentó que en su vida 
activa como trailero, así enseñó a su 
hijo a manejar los pesados vehículos, 
aunque ahora ese hijo manejaba 
autotransportes de pasajeros, pero 
que era una oportunidad para que 
se fuera fogueando, llevárselo de 
viaje en cuanto cumplió 14 años de 
edad, claro que con el riesgo que esto 
conlleva y obviamente las “mordidas” 
que tuvo que dar cuando descubrían 
los patrulleros federales a un menor 
de edad en la cabina; eso comentó 
un extrailero.

Obviamente que los accidentes 
automovilísticos en estas fiestas 
decembrinas no se dieron nada más 
en las carreteras federales y estatales, 
sino también en las calles de Tepic 
en donde de acuerdo a la información 
de los medios, el causante principal 
fue el alcohol ingerido aunado a la 
imprudencia de los conductores de los 
vehículos que se vieron involucrados en 
accidentes de menor a mayor, es decir, 
en donde nada más los daños fueron 
materiales y los que desgraciadamente 
hubo sangre de por medio e inclusive 
hasta de fatales consecuencias; cosa 
que desde luego es algo prácticamente 
inevitable por más que se le diga a 
la gente que no maneje en estado 
alcoholizado, ya que queda claro que 
nadie experimenta en cabeza ajena y, 
por más medidas cautelares se tengan 
por parte de las autoridades, aun 
así siguen dándose los lamentables 
accidentes automovilísticos que 
muy probablemente antellevaron las 
famosas frases ya conocidas como 
esa de “yo así manejo mejor”, “ahí me 
voy despacito jefa”, “más borracho 
me he ido”, y un largo etcétera de 
frases que para muchos fueron sus 
últimas palabras, infortunadamente; 
y no nada más para quienes las 
pronunciaron, sino para sus deudos, 
para sus familiares que tuvieron que 
movilizarse de aquí para allá y acullá 
haciendo los trámites necesarios ya sea 
para sacarlos del bote o del Semefo 
o para ingresarlos a un hospital.

Bien dicen los antiguos que por 
más precavido que sea alguien para 
manejar, siempre habrá un despistado 
que lo involucre en un accidente sin 
deberla ni temerla.

Los motivos del Santo 
Padre para visitar nuestro 
país en febrero próximo, 

pueden ser varios, entre ellos está 
el surgimiento de "iglesias" de 
otra índole que van en aumento 
debido a escándalos por conductas 
inapropiadas de algunos de sus 
representantes como su peculiar 
estilo de vida y la inclusión en los 
sagrados ritos de actos que algunos 
consideran "vanguardistas" pero 
que no son del agrado de la 
mayoría de los católicos y que 
según algunos analistas han 
debilitado la religión católica 
que hoy por hoy es practicada 
por la mayoría de los habitantes 
de nuestro país; Notorio también 
es, que el Papa en sus mensajes 
con frecuencia se ha referido al 
combate al maltrato, la pobreza y 
a la desigualdad social que existe 
en la mayoría de los países, por 
ello resulta comprensible que al 
elaborar su itinerario haya incluido 
visitar al estado de Chiapas, en 
que según datos del INEGI y 
organizaciones internacionales 
viven gran parte de las etnias de 
nuestro país en condiciones de 
extrema pobreza y discriminación. 

El tema migratorio es otra 
de  sus  p reocupac iones ,  y 
siendo México un camino de 
tránsito de centroamericanos y 
sudamericanos que en su trajinar 
por una vida mejor se dirigen al 
vecino país del norte, sin duda 
el Santo Padre hablara sobre 
ello. Otro de los puntos referidos 
en sus mensajes dirigidos a la 
feligresía católica y al mundo es 
el combate a la corrupción, motivo 
por el cual ha destituido a prelados 
que cayeron en este “pecado 
capital" y que según observadores 
internacionales impera en nuestro 
país, por otro lado la visita a 
Ciudad Juárez reviste su interés 
por los actos delictivos que se 
han venido desarrollando en esa 
importante ciudad fronteriza como 
los feminicidios y la inseguridad 
que priva en toda la entidad motivo 
del trasiego de enervantes.

La visita pastoral reviste especial 
importancia,  sobre todo, en 
este 2016, un año propiamente 
electoral, lo que nos hace recordar 

algunos conceptos que sobre la 
política dejo asentado el teólogo 
italiano Santo Tomás de Aquino 
en su obra "Del Gobierno de 
Príncipes", en la que el llamado 
"Político del Catolicismo" hace 
algunas aseveraciones respecto al 
actuar de los gobernantes: Señala 
el dominico, Que el gobierno 
debe consagrar su autoridad al 
bien común pero si al contrario 
se vale de ella para su interés 
part icular,  su gobierno será 
injusto y perverso; Que el bien y 
la salud de un pueblo consisten 
en la conservación de su unidad, 
unidad que recibe el nombre de 
Paz; Que la autoridad que se 
ejerce con injusticia produce la 
desgracia de la sociedad; Que en 
tiempos borrascosos desaparecen 
las buenas cualidades que se 
poseían en tiempos bonancibles 
y ya logrados sus objetivos se 
fascinan por el ruido de las 
lenguas que los adulan por lo que 
el poder da a conocer al hombre, 
¿les recuerda algo amigo lector? 
ese era parte de su filosofía que 
dejo plasmada en sus obras entre 
1261-1273, sobre la forma de un 
mejor gobernar.

Pero el Papa no viene a hacer 
polít ica, viene a esparcir su 
mensaje de paz y de esperanza 
sobre todo a las clases más 
vulnerables, por ello hasta donde 
se sabe no aceptó la invitación 
para presentarse en el senado 
y su paso por la capital de la 
república será rápido, sólo para 
visitar a la virgen morena y 
tener el tiempo necesario para 
atender sobre todo a las clases 
desprotegidas, en ese entorno será 
su visita pastoral, pero sabedores 
de su manera de comunicar su 
legado filosófico sin duda que 
en sus mensajes se referirá a 
asuntos sociales que atañen a 
los mexicanos desde el punto 
de vista religioso. De lo que si 
estamos seguros es de que la 
grey católica está de plácemes 
por la presencia de tan egregio 
visitante que sin duda fortalecerá 
el catolicismo de nuestro país. 
¡Sea pues!

Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Prohibido llevar familia LOS MOTIVOS DEL VIAJE PAPAL

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez
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Polo no pedirá prestado para solventar sueldos y 
aguinaldos a trabajadores confianza: González Barrios 

Efectúa ISSSTE pago de 18 mil mdp en 
nómina y segunda parte del aguinaldo

adeudos que se mantiene 
con funcionarios de confianza 
incluyendo primer nivel, 
equipos de trabajo y cuerpos 
de regidores -dijo- que de 
común acuerdo sacrificaron 
los tiempos de espera para 
dar prioridad a la base laboral 
de menor rango.

González Barrios, hizo 
hincapié que el Ayuntamiento 
no esta recurriendo al 
sobreendeudamiento público 

para subsanar los millonarios 
pagos contractuales y salariales 
recalcando que tampoco se 
detuvo la obra publica que en 
como en otros años hubiera 
sido expuesta a la desviación 
de recursos, actos ilícitos en los 
que era común que incurrieran 
pasadas administraciones 
para utilizar el dinero de la 
obra en el pago de nomina 
aun cuando el recurso se 
asigna específicamente al 

desarrollo de obras y servicios 
municipales.

Señaló no extrañarle que en 
los medios o redes sociales 
se intente distorsionar la 
información o hacer escarnio 
en contra del Ayuntamiento 
valiéndose del argumento  
que conlleva la falta de 
liquidez, de cierta forma fue 
propiciada por la zancadilla que 
le metió Finanzas del Estado 
al congelarle nuevamente las 

El Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado, 
que dirige José Reyes Baeza 
Terrazas, informa que a partir 
de las seis de la mañana 
del día de hoy, realizó el 
pago correspondiente de la 
nómina ordinaria de enero y la 
segunda parte del aguinaldo 
para pensionados, jubilados 
y trabajadores, monto que 
asciende a 18 mil millones 
de pesos.
En el desglose de los recursos 
totales, 12 mil millones de 
pesos se destinaron para 
cubrir la nómina ordinaria y 
seis mil en la segunda parte 

del aguinaldo.
Para el cumplimiento de 
esta responsabil idad, el 
Instituto trabajó de manera 
coordinada con la Tesorería 
de la Federación (TESOFE), 
organismo ejecutor de las 
instrucciones de pago que 
realizan las Unidades de gasto 
con cargo a su presupuesto 
autorizado.
Los jubilados, pensionados 
y trabajadores tienen ya en 
sus respectivas cuentas 
bancarias los depósitos 
realizados desde las primeras 
horas de hoy, a través del 
Sistema Financiero Nacional.
El Gobierno de la República y 

Por: Bertha Alvarez 
El gobierno municipal de Polo 

Domínguez se comprometió a 
cubrir el pago de aguinaldos y 
fondo de ahorros que adeudan  a 
trabajadores de confianza antes 
que culmine el mes de enero, 
el secretario del Ayuntamiento, 
Rodrigo González Barrios, 
asintió que debido a una falta 
de liquidez, el 19 por ciento 
de la nomina, incluyéndose 
a él, no han percibido las 
gratificaciones de fin de año, 
ni el correspondiente al fondo 
de ahorro pero asume que el 
problema quedará resuelto en 
los días subsecuentes.

En un sentido aclaratorio, 
el Secretario sostuvo que con 
excepción de este 19 por ciento, 
el resto de la  plantilla laboral, 
incluyendo los trabajadores 
sindicalizados, empleados del 
SIAPA, Seguridad Pública y 
lista de ralla les fue cubierto  
el 50 por ciento del aguinaldo, 
fondo de ahorro, con la entrega 
del arcón navideño.

Resta cubrir el pago de la 
segunda parte del aguinaldo 
al total de los trabajadores 
sindicalizados, jubilados, de 
raya y seguridad pública; en 
torno lo concerniente a los 

participaciones federales y 
que después de una nueva 
controversia, le dieron palo, 
exigieron la reparación del daño 
con la entrega de recursos,  
que perversamente pareciera 
que lo entregan a destiempo.

González Barrios indicó que 
el Ayuntamiento hará frente 
al pago de las prestaciones 
“legítimas” que corresponden 
por derecho los trabajadores, 
y no se tendrá que recurrir a la 
toma de la Presidencia como 
muchas ocasiones lo hicieron 
con Héctor González Curiel 
porque no se esta cruzado 
de brazos ni se hacen ojo 
de hormiga pretendiendo 
eximir los compromisos que 
se tienen con la base laboral 
de confianza.

Declaró que los tardíos pagos 
de sueldos y prestaciones no 
detendrán la obra pública, o 
el recién aprobado programa 
de alumbrado público que 
cambiará la fisonomía nocturna 
de una ciudad que radiará luz 
de las actuales penumbras, 
como tampoco se detendrá 
la apertura o reparación de 
nuevo pozo de agua potable 
que en sus trabajos realiza el 
SIAPA Tepic.

•Les dieron de plazo todo enero para que les paguen lo que les debe. 

•Este cuatro de enero se destinaron 12 mil mdp para cubrir la nómina ordinaria y seis mil 
mdp en la segunda parte del aguinaldo

ARROPAN GOBERNADORES DEL PRD A 
GRACO RAMÍREZ, 

EN  SU  ESTRATEGIA  DE  MANDO  ÚNICO  
EN  MORELOS.

- - - - - - -
Resulta bien para Graco
ese arropamiento franco
ya que el crimen en tal caso
ya lo anda descobijando.

E P I G R A M A
Por: Igibato

el Instituto hicieron una intensa 
campaña de información a 
la derechohabiencia y sus 
familiares para hacer de 
su conocimiento las fechas 
de pago, al tiempo que 
los exhortaron a hacer el 
mejor uso de estos recursos 
económicos con la finalidad 
de ir alcanzando un México 
Próspero e Incluyente.
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Raúl Mejía, Presidente 
Nacional de la Liga 
de Economistas 

Revolucionarios, visitó en 
días pasados el municipio de 
Bahía de Banderas,  donde 
inauguró la empresa IGANAY 
(Internacional de Granos 
y Alimentos de Nayarit), 
en San José del Valle, 
empresa local que produce, 
empaca y comercializa más 
de 200 toneladas de chía 
orgánica, misma que se 
destina al comercio nacional 
e internacional, pues se 
exporta a Estados Unidos, 
y a más de 20 países de 
Europa, Latinoamérica y 
Asia, y genera alrededor 
de 100 empleos.
En este evento, Raúl Mejía 
destacó que el gobierno 
debe dar certeza y apoyo 
a los emprendedores 
locales, para que lleguen 
más empresas y más 
empleos formales y bien 
remunerados, y también 
señaló que es necesario 
un cambio de mentalidad 
para  convertir las crisis 

Raúl Mejía 
de gira por Bahía 

de Banderas 
Policía Nayarit 

resguarda fiestas 
en Amatlán

en opor tun idades de 
crecimiento:  “En este tiempo 
en que el dólar está muy 
caro, que tiene un precio 
superior, y nuestra moneda 
vale menos, la exportación 
y el turismo se benefician, 
porque exportamos ahora 
nosotros, y esa es una 
gran oportunidad. Por 
eso es importante la 
capacidad que tenga un 
gobierno y los empresarios 
para aprovechar estos 
nichos de oportunidad, 
de generar  e impulsar 
inversiones para exportar, 
para generar empleos. En 
este momento estamos 
frente a una oportunidad, 
y es cuando se tienen que 
apoyar a los emprendedores 
y exportadores”, y acto 
seguido, reconoció el 
esfuerzo del empresario 
Ó s c a r  Va l e n z u e l a , 
propietario de IGANAY.
Al final del evento, Raúl Mejía 
fue entrevistado acerca de 
su visión del 2016, a lo que 
respondió: “2016 es un año 
para pensar y actuar con 

responsabilidad en busca 
del bien común, de tener 
una mayor participación 
como ciudadanos para 
construir un Nayarit mejor, 
es un año para propiciar la 
paz y ser solidarios con los 
más vulnerables, es un año 
para prepararnos y llegar 
con el pensamiento y el 
rumbo muy claro al 2017”.
Destacó que Nayarit tiene 
dos factores  para que le vaya 
mejor: “tenemos recursos 
natura les  y  recursos 
humanos invaluables. 
Nuestro estado t iene 
potencial de crecimiento 
y desarrollo, si aplicamos 
una estrategia adecuada. El 
2016 es un año fundamental 
para que los nayaritas 
reflexionemos acerca de 
lo que haremos en 2017, 
ya que además de cumplir 
cien años como estado 
libre y soberano, también 
habremos de elegir un nuevo 
gobierno, y eso implica 
una gran responsabilidad 
y  una oportunidad de ir 
hacia delante”.

Por Germán Almanza 
Tepic, lunes 04 de enero 
de 2016.- En el marco de 
las fiestas patronales del 
municipio de Amatlán de 
Cañas, la Policía Nayarit, 
desplegó un operativo de 
seguridad para salvaguardar 
la tranquilidad de las familias, 
además de ser partícipes de 
los festejos del mismo. 
Asimismo la Agencia Estatal 
de Investigación y Policías 
Municipales de los municipios 
de Santa María del Oro, 
Ixtlán, Ahucatlán, Amatlán de 

Cañas, Bahía de Banderas 
y Jala; participaron en el 
contingente que se mantendrá 
activo hasta que culminen 
los festejos, fortaleciendo el 
mando único implementado 
en el Estado. 
Con acciones como ésta, 
el Gobierno de la Gente 
refrenda su compromiso 
con las familias nayaritas; 
resguardando la tranquilidad y 
la seguridad de los amatlenses 
y sus visitantes.
 Por un Nayarit fuerte y 
seguro para todos.

Política

• En el marco de las 
fiestas patronales 

del municipio 
de Amatlán de 

Cañas, la Policía 
Nayarit, desplegó 
un operativo de 
seguridad para 
salvaguardar la 

tranquilidad de las 
familias, además de 
ser partícipes de los 
festejos del mismo. 

•El Fiscal Edgar 
Veytia, señaló que 
el Gobierno de la 

Gente resguardará 
la seguridad y la 

tranquilidad de las 
familias nayaritas, 

llevando ante la 
justicia a quienes 

delinquen. 



5Martes 5 de 
Enero de 2016

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda 
colocó este lunes la 

primera piedra de los edificios 
en que se ubicarán el Centro 
Estatal para la Justicia de las 
Mujeres, el Centro Regional de 
Justicia Penal y una Sala de 
Juicios Orales, en la localidad 
de Bucerías, municipio de 
Bahía de Banderas.

Con una inversión de 
aproximadamente 47 millones 
de pesos, dichas obras 
permitirán que miles de 
familias nayaritas gocen de 
una justicia rápida, expedita, 
transparente, humana y ágil, 
y en donde se respeten los 
derechos humanos de todos 
los implicados en un delito, 
dijo el Gobernador.

"Hechos son amores, y 
los amores se ven en el 
presupuesto, y aquí vengo 
a dejar mi gestión, mi apoyo 
y mi atención, a que le 
cambie la vida a la justicia 
de Bahía de Banderas y que 

Garantiza Gobierno
justicia pronta y expedita

Capacita Gobierno a 170 mil 
para generar microempresas

El Instituto de Capacitación para 
el Trabajo del Estado de Nayarit 
(ICATEN) registró durante el 2015 una 

matrícula cercana a los 170 mil estudiantes, 
es decir, un 15 por ciento más que el año 
anterior que fue de aproximadamente 
150 mil, informó la directora general del 
organismo, Paulina Sánchez Sánchez.
El crecimiento en los planteles ICATEN, 
destacó, se debe principalmente a los 

esfuerzos del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y a su esposa, Ana Lilia López 
de Sandoval, por mejorar las condiciones 
de vida de las familias nayaritas mediante 
el autoempleo.
“Ellos saben lo que es ICATEN; la señora 
Ana Lilia fue parte importante de esta 
institución hace unos años y sabe que es 
una institución muy noble, donde preparar 
a la gente para estar en el ámbito laboral es 

Política

del Gobernador Roberto Sandoval, la 
unidad de Bahía de Banderas dejó de ser 
una acción móvil para convertirse en un 
plantel formal en proceso de construcción.
De la misma forma, se registró un 
crecimiento sustancial en los planteles de 
Tuxpan, Santa María del Oro, Ahuacatlán y 
Acaponeta, tanto en infraestructura, como 
en matrícula, concluyó.

las Mujeres se edificará en 
una superficie de 605 metros 
cuadrados, en tanto que 
la Sala de Juicios Orales 
constará de 444 metros 
cuadrados, con accesos 
principales y acceso al edificio 
anexo del Centro de Justicia 
para las Mujeres.

De igual forma, el Centro 
Regional de Justicia Penal 
será de dos pisos, tendrá 
estacionamiento con caseta de 
control, casetas de seguridad, 
módulos de defensorías 
y fiscalías, sala de usos 

múltiples y juzgados, entre 
otras áreas.

Los  t res  p royec tos 
contemplan la elaboración 
de plataformas en exteriores, 
construcción de andadores 
y banquetas, rampas de 
acceso vehicular, muros 
perimetrales con aplanados 
y construcción de casetas de 
control vehicular.

Con estas obras, añadió 
el Gobernador, Nayarit es 
líder a nivel nacional en 
infraestructura vanguardista 
para poner en práctica el 

nuevo sistema de justicia 
penal oral; además, dijo, se 
genera empleo en la región 
durante la edificación de las 
obras.

Durante el banderazo de 
arranque de los trabajos, 
el jefe del Ejecutivo estatal 
estuvo acompañado del 
Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Pedro 
Antonio Enríquez Soto; 
del alcalde de Bahía de 
Banderas, José Gómez, así 
como de autoridades de los 
tres órdenes de gobierno.

tengamos este Centro de 
Justicia Familiar para que 
nunca más existan mujeres 
que, porque no tienen un 
abogado, no pueden exigirle 
al papá del niño que cumpla 
con su responsabilidad; eso 
y mucho más se resuelve 
en este centro de justicia, 
porque hoy los juicios orales 
son tan rápidos, tan claros, 
tan sencillos, que en tres 
meses está solucionado un 
problema que pudo durar 
tres años", enfatizó Roberto 
Sandoval.

Precisó que el Centro 
Estatal para la Justicia de 

importante, pero sobre todo, el gobernador 
le apuesta totalmente a que la gente se 
auto emplee, a que la gente se capacite, 
que se prepare cada día más”, subrayó.
Explicó que durante el 2015 se agregaron 
novedosos cursos de capacitación para 
los trabajadores, tales como instalación 
de tablaroca, carpintería, gastronomía, 
electrónica doméstica, reparación de Ipad, 
computadoras de automóviles, masajes, 
instalación de autoestéreos, elaboración 
de arreglos florales y adornos para mesas 
de fiestas, entre otros, que constituyen 
opciones para mejorar las condiciones  
de vida de las personas.
Por otra parte, Sánchez Sánchez se refirió 
al crecimiento en infraestructura de los 
planteles ICATEN en el estado de Nayarit. 
En el 2015, precisó, gracias a las gestiones 
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Logros y avances en materia educativa

En 2015 las Celebridades 
Eligieron a Riviera Nayarit 

En mater ia  educat iva, 
durante el 2015 Nayarit se 
consolidó entre los cinco 
primeros lugares nacionales 
en eficiencia terminal, bajo 
abandono escolar y menor 
reprobación en el nivel 
básico, afirmó el director de 
los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit, 
(SEPEN), Héctor López 
Santiago.
Dijo el funcionario que, 
según datos del Consejo 
Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social 
(CONEVAL), en el estado se 
registró una considerable 
disminución en el rezago 
educativo, al pasar del 20.2 
por ciento (en el 2010) al 
17.4 por ciento, en el año 
2014.
“Yo digo que fue un año 
bueno, y por supuesto que 
vamos por un año mejor —
indicó—; en este 2016, con 
la encomienda que nos ha 
dado el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y con 
los esfuerzos que estamos 
sumando todos los que 
tenemos que ver en el 
ámbito educativo, yo estoy 
convencido y seguro que ya 
hemos encontrado el camino 
y ya están los resultados”, 
puntualizó.
De igual forma, López 
Santiago informó que en el 
ciclo escolar 2014-2015, y de 

Devon Windsor, Christine 
Burkee, Ashley Graves, 
Cassie Amato, Dolores 
Barreiro, Kat Graham y 
Kaitlin Doubleday.
Más famosos extranjeros que 
vinieron a disfrutar del Tesoro 
del Pacífico de Mexicano 
son Mircea Monroe, la Chef 
Penny Davidi, Jesse Tyler, 
Perrey Reeves, Justin Mikita, 
Harland Williams, Michael 
Rosenbaum y Tyga.
En el rubro de los deportes, 
se supo de las visitas del 
mariscal de campo Russell 
Wilson, el basquetbolista 
Nazr  Mohammed,  e l 

futbolista Ángel Reyna y 
los ex futbolistas, ahora 
comentaristas, Oswaldo 
Sánchez y Jorge Campos.
Los mexicanos no pudieron 
faltar. Marisol González, Alex 
Sirvent, Natasha Dupeyron, 
Sofía Sisniega, Benny Ibarra, 
Pedro Ferriz y Poncho de 
Anda, entre otros, disfrutaron 
de el destino de moda en 
México.
Los microdestinos favoritos de 
las celebridades que visitaron 
Riviera Nayarit fueron La 
Cruz de Huanacaxtle, Punta 
Mita, Sayulita, Nuevo Vallarta 
y Flamingos.

Política

acuerdo con lo que establece 
la Reforma Educativa, el 
Gobierno del Estado, por 
medio de los SEPEN, otorgó 
—en actos públicos— plazas 
definitivas y temporales 
a 802 docentes del nivel 
básico del estado.
Asimismo, agregó que, en 
el marco del concurso de 
oposición para la promoción 
2015-2016, Nayarit ocupó 
el noveno lugar nacional 
de profesores idóneos y el 
cuarto lugar de participación. 
Además, se obtuvieron tres 
primeros lugares nacionales 
en la prelación para director 
y supervisor de educación 
especial.
En este contexto, destacó los 
exámenes de evaluación de 
desempeño y/o permanencia, 
en los que se registró una 
participación del 90 por ciento 
de los mil 500 docentes 
convocados.
En materia de inversiones  
para fortalecer el sistema 
educativo del estado, el 
director de los SEPEN precisó 
que durante los últimos doce 
meses se destinaron, por 
medio de los programas 
federales Escuelas de 
Excelencia, Escuela Digna 
y el Programa General de 
Obra, alrededor de 283 
millones de pesos, en la 
construcción y reparación de 
441 escuelas, en beneficio 

de 52 mil 920 alumnos.
Asimismo, López Santiago 
subrayó que, en el marco 
de la Reforma Educativa, 
se invirtieron en Nayarit 
368 millones de pesos, en 
beneficio del Programa 
de Escuelas de Tiempo 
Completo, de las cuales 193 
ofrecen alimentos a once mil 
179 alumnos que viven en 
zonas de alta marginación.
También, dentro del Programa 
de Inclusión y Alfabetización 
Digital, fueron entregadas 24 
mil 283 tabletas electrónicas a 
21 mil 618 alumnos de quinto 
grado de escuelas públicas 
de Educación Primaria y a 
dos mil 665 docentes, señaló.

•Millones de impactos mediáticos en Redes 
Sociales se lograron con la visita de famosos 

actores, actrices, cantantes, modelos y 
deportistas este año que recién terminó, 

aumentando el posicionamiento del Destino

El 2015 ha concluido y 
en el recuento de las 
personalidades que visitaron 
el Destino, detectadas por el 
Observatorio de Celebridades 
de la Riviera Nayarit, se 
puede apreciar que este año 
Riviera Nayarit volvió a tener 
la preferencia de muchos 
famosos.
“La verdad que para nosotros 
es un medidor muy importante, 
porque al estar en la mente 
de los famosos al momento 
de pensar en sus vacaciones, 
es una buena señal de que 
estamos haciendo un buen 
trabajo para posicionar a 
Riviera Nayarit como un 
destino de moda y lujo”, 
expresó el director general 
de la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera 
Nayarit (OVC), Marc 
Murphy.
Los más famosos 
que encabezan 
la l ista por su 
reconoc im ien to 
mundial son: Jessica 
Alba, Selena Gómez, 
Jennifer Lawrence, 
Charlie Sheen, Kylie 
y Kendall Jenner y 
Ciara.
También vinieron 
hermosas actrices 
y modelos como 
Cassandra Dawn, 
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La Cámara de Diputados de Nayarit 

Convoca a niñas, niños y 
jóvenes a participar en el 
XXVII concurso estatal de 

oratoria “Juan Escutia” 2016

Nayarit, sede la Cuarta Fecha del 
Tour Mexicano de Voleibol de Playa

Política

,, •Las inscripciones 
en la etapa municipal 

se realizarán donde 
indique la convocatoria 

de cada ayuntamiento 
en este mes de enero

Tepic.- 

A fin de fomentar los 
v a l o r e s  c í v i c o s , 
patrióticos, sociales 

y culturales en las niñas, 
niños y jóvenes, la Trigésima 
Primera Legislatura a través 
de la Comisión de Educación 
y Cultura convoca a participar 

en la celebración del XXVII 
Concurso Estatal de Oratoria 
“Juan Escutia” 2016.
De conformidad al Decreto 
7231, el cual instituyó el 
Concurso Estatal de Oratoria, 
l a  Tr igés ima Pr imera 
Legislatura a través de la 
Comisión de Educación y 

Cultura celebrará la Vigésimo 
Séptima edición del concurso 
el día lunes 22 de febrero, 
por lo que se convoca a 
las niñas, niños y jóvenes 
nayaritas a participar.
La convocatoria señala que 
previo a la fase estatal del 
Concurso, se inicia en los 20 
ayuntamientos de la entidad 
el próximo lunes 18 de enero 
hasta el viernes 12 de febrero, 
ello para desahogar la etapa 
municipal, con la finalidad 
de que los ganadores del 
primer lugar de cada una de 
las siete categorías acudan 
a concursar  representando 
a su municipio en la etapa 
estatal.
Uno de los objetivos de 
este concurso, consiste en 
impulsar la participación de 
la niñez y juventud desde 
los 4 hasta los 29 años 
de edad en la exposición 

ora l  del  pensamiento, 
de los problemas, retos 
y compromisos, así como 
abrir un espacio plural, libre, 
democrático e institucional 
para motivar a la juventud y 
participe en la vida política 
y social del Estado.
El Concurso Estatal de 
Oratoria “Juan Escutia”, ha 
sido base para la formación 
de grandes oradores a nivel 
nacional, cuyos nombres 

figuran en los principales 
concursos de esta índole, 
además de ser un concurso 
único en su género dentro 
de la República Mexicana.
De esta manera las diputadas 
y diputados de la Trigésima  
P r i m e r a  L e g i s l a t u r a 
contribuyen a fomentar los 
valores cívicos, patrióticos, 
sociales y culturales en 
las niñas, niños y jóvenes 
nayaritas. 

Todo se encuentra 
listo para la Cuarta 
Fecha del  Tour 

Mexicano de Voleibol de 
Playa que se realizará del 

22 al 24 de este mes en 
Rincón de Guayabitos, 
municipio de Compostela, 
informó el integrante del 
Comité Organizador de 

d icho torneo,  Beni to 
Castillo Lerma.
“Participarán las mejores 
32 parejas del país en 
ambas ramas, con una 
bolsa a repartir de 60 mil 
pesos en ambas ramas, 
entre los confirmados está 
la mejor dupla varonil de 
México, el nayarita Juan 
Ramón Virgen Pulido y 
el sinaloense Rodolfo 
Lombardo  Ont i ve ros 
Gómez. Además vendrán 
al destino turístico los 
mejores clasificados, así 
como campeones juveniles 
e infantiles”, comentó.
El evento avalado por la 

Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte, 
así como la Federación 
Mexicana de Voleibol con 
el apoyo del Gobierno del 
Estado y del Ayuntamiento 
de Compostela, “también 
agradecer el respaldo a la 
Riviera Nayarit y al Comité 
Olímpico Mexicano. A los 
patrocinadores y sobre 

todo a la gran afición que 
hay para este deporte en 
Nayarit”.
Añadió que,  “Rincón 
de Guayabitos se ha 
convertido en uno de 
los mejores dest inos 
tur íst icos de nuestro 
país, y es gracias al 
respaldo incondicional de 
la Secretaría de Turismo 
del Gobierno del Estado 
que ha trabajado junto con 
la Oficina de Visitantes 
de Convenciones de 
Compostela y de la propia 
Asociación de Hoteles 
y Moteles de nuestro 
municipio”. 

,, *Se realizará 
en Rincón de 

Guayabitos del 22 
al 24 de enero
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

CARRUSEL POLITICO
   Por Pedro Hernández Partida

¡UN AÑO DE DECISIONES!
ENTREVISTA CON BALTAZAR URZUA 
GUTIERREZ, REGIDOR DEL H. XXXIX 

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL (2014-2017) 
DE COMPOSTELA NAYARIT. Este año que estamos 

es t renando será  de 
trascendencia para la vida 

del Estado, en principio ya el 
Poder Judicial trabaja con el 
Nuevo Sistema de Justicia Penal, 
en segundo término, los sectores 
universitarios elegirán al próximo 
rector de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, en tanto que allá 
por Diciembre, conoceremos 
los nombres y apellidos, de los 
candidatos de los partidos e 
independientes a los diferentes 
puestos de elección.
Tras haber concluido el 2015 y como 
ya es costumbre, los parabienes 
de amigos, conocidos y hasta 
de enemigos se hacen sentir, 
cuestión que también sucede entre 
gobernantes y la clase política , que 
se desean éxito en sus trabajos 
actuales y futuros proyectos.
Hoy inicia la primera semana de 
actividades del 2016, aunque la 
normalidad en la burocracia y 
otros poderes comienza el 11, 
dado que todavía sigue el festejo 
del Día de Reyes, en que los 
chicos que no recibieron regalos 
en navidad,  todavía confían que 
éstos les traigan un presente; en 
tanto que los mayores parten la 
rosca y esperan la tamaliza del 2 
de Febrero.
Como cada año, en su momento 
veremos los aumentos en los 
productos de la canasta básica 
y los servicios que prestan las 
instituciones, ejemplo, la tortilla, el 
huevo, la carne, la energía eléctrica 
y el gas, sumado al transporte 
público, como regalo para miles 
de usuarios que nos movemos en 
el democrático.
En el aspecto político pudiéramos 
decir que los nayaritas siempre 
andan en grilla, porque esos 
personajes apenas llegan a un 
puesto y están pensando en el 
otro salto, desde el regidor hasta 
el de más envergadura, factor que 
vemos todos los días, por lo que 
se percibe como normal y nada 
sorprendente.
La sociedad nayarita ya conoce a 

más de una docena de aspirantes, 
más los que se acumulen en 
los próximos meses, todos con 
un objetivo similar resolver los 
problemas y cambiar al Estado 
y conducirlo por la vía de la 
transformación.
Los prospectos tanto de un lado y 
otro están plenamente identificados, 
saben hasta de qué pie cojean 
y posibles mañas que pudiesen 
tener, igualmente conocen a sus 
seguidores que ya se siente en las 
sillas de secretarias, direcciones 
y otros hasta de magistrados o 
fiscales, y olvidan que el juego 
aún no se define, y quién sabe si 
sus patrones sean candidatos, y 
que una vez bendecidos ganen; ya 
que los pronósticos no aseguran 
para ninguno, y de último momento 
surjan otros rostros que con la 
suerte de dios y el sumiso pueblo 
logren sus propósitos.
Por lo pronto, veremos la primera 
elección que corresponderá a la 
rectoría de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, donde se escuchan a 
tres prospectos a suceder a Juan 
López Salazar, en que se espera 
al final no les vayan a imponer 
a un extraño egresado de una 
universidad patito y lo conviertan 
en el titular de la UAN, pues en 
nuestro México todo es posible 
y nada sorprendente, siempre 
triunfa el poderoso caballero "don 
dinero" que compra sectores y 
conciencias.
Mientras tanto veremos cómo 
marcha el 2016, las sorpresas 
y cambios que se presenten y 
como se conducen las cosas en 
nuestro lindo Tepic y todo Nayarit, 
en que se está a poco de estrenar 
gobernador, presidente en los 20 
municipios y diputados de la XXXII 
Legislatura, o en su defecto la 
reelección de un representante 
popular o determinado edil, pero 
mucho se duda la gente los respalde 
en una segunda vuelta, no han 
cumplido con sus gobernados y 
representados, y seguro les darían 
la contra como pago al buen papel 
desarrollado.

   P.- Baltazar Urzúa, ¿es Usted, el 
Regidor por la Demarcación número 

8?.
 R.- Así es, mira un gusto saludarte, somos 
regidores por el Municipio de Compostela, de 
la Demarcación número 8, orgullosamente 
decirlo, somos electos por votación de 
mayoría, por el Partido PRS, decirte que 
hemos estado trabajando, del lado del 
pueblo, del lado de la gente, como lo marcan 
nuestros estatutos, desde que tomamos 
protesta, hemos dado cumplimiento a una 
serie de promesas, que hicimos durante la 
campaña, en específico en temas de los 
servicios públicos, tu servidor es Regidor 
y Presidente de la Comisión de Servicios 
Públicos y, hemos estado haciendo esfuerzos 
junto con las autoridades auxiliares, para 
poder erradicar el problema de la basura, 
que en nuestro Municipio, es un tema muy 
delicado, hemos instaurado nuevas rutas, 
hemos estado pendientes del funcionamiento 
y reparación de los camiones recolectores 
de la basura, hemos estado al pendiente 
de la reparación de las luminarias de 
nuestra localidad, de la Bahía de Jaltemba, 
que es la parte que nos compete, de 
manera constante, hacemos censos de las 
luminarias que no están funcionando, para 
estarlas reparando constantemente, hemos 
estado también muy al pendiente, muy de 
cerca, en el tema del agua potable, del 
drenaje donde ha habido inconsistencias, 
irregularidades y cobros excesivos, arbitrarios 
en sus casos, de cobros de más de cien 
mil pesos y cantidades estratosféricas; 
en ese sentido, hemos hecho denuncias 
a instancias como la PROFECO, que han 
sido resueltas a favor de los ciudadanos, 
para que se hagan los cobros justos, los 
cobros por los años que se ha otorgado el 
servicio, entonces en ese sentido, decirte 
que hemos estado trabajando en nuestra 
Comisión, sin duda alguna, nos falta mucho 
por hacer, llevamos un año de gestión, nos 
falta mucho por hacer, ha sido un año de 
muchos retos, un año también de buenos 
resultados, hemos logrado regresar a cada 
una de las colonias que compete a nuestra 
demarcación y podemos decirte, con mucho 
orgullo, mucha humildad, que en cada una 
de las colonias que nos corresponden, 
hemos estado trabajando en algo, algo se 
está haciendo o algo ya se hizo.

   P.- A más de un año y medio de 
actividades ¿Cómo se encuentra este 

Ayuntamiento de Compostela? Han 
logrado coincidir en los trabajos que 

se relacionan con el pueblo?
   R.- Mira como todo, como en toda 
democracia, hay consenso y disenso, tu 
servidor ha sido factor de unidad en muchos 
temas, pero también hay que decirlo con 
todas sus letras, ha habido una marcada 
diferencia entre la forma de hacer política 
de quién encabeza el Ayuntamiento y de tu 
servidor, yo considero que la política pública 
debe ser aplicada en base a prioridades, la 

asignación de las obras debe ser asignada 
en base a prioridades, no solo hacer obras 
por que sean convenientes o por que 
estén a la vista, en ese sentido, hemos 
logrado en este año, que se haga la mayor 
inversión en obra pública. En nuestra zona 
de la Bahía de Jaltemba, se ha construido 
un puente peatonal muy necesario, en 
una colonia de Guayabitos que se llama 
La Colmena, por más de medio millón 
de pesos. Se está realizando en estos 
momentos, la rehabilitación de la plaza 
pública de Guayabitos, con un inversión 
superior a los tres millones de pesos, por el 
programa de Rescate de Espacios Públicos 
de la SEDATU, una obra muy necesaria y 
justa, ya que Guayabitos hoy por hoy, es un 
destino turístico a nivel Nacional que tiene 
mucha preferencia y ya ocupábamos una 
plaza, en ese sentido y comentarte también 
de obras súper necesarias, en temas de 
agua potable en la Colonia Paraíso, en la 
Colonia Miramar, que hemos logrado hacer 
estas gestiones importantes, en este año 
como tú lo mencionas, en este año y medio 
de gestión, inversiones de tres millones 
en la plaza, más de medio millón en un 
puente, más de ochocientos mil pesos en 
obra de agua potable y otra de red de agua 
potable, trescientos mil pesos.
   P.- ¿Qué esperan los habitantes del 
Municipio de Compostela, de Baltazar 
Urzúa, del Regidor de la Demarcación 

número 8?
   R.- Yo siempre lo he dicho, desde que 
estaba en la campaña, ha sido mi lema, 
por así decirlo y en todo ese transcurso 
también, siempre lo digo así y lo publico 
“juntos si podemos” y lo que la gente del 
Municipio de Compostela puede esperar, es 
que si seguimos trabajando de esta forma, 
incentivando la participación ciudadana, 
podemos lograr muchas cosas, tu servidor 
seguirá trabajando en esta tesitura, siempre 
del lado del pueblo, siempre del lado de 
la gente, demostrando que las minorías 
también cuentan y las minorías pueden 
marcar una gran diferencia.

   P.- En estos momentos ¿Cómo se 
siente el Regidor Baltazar Urzúa?

   R.- Me siento con muchos retos, me siento 
con muchos retos, porque cerramos en este 
año, con mucho trabajo insisto, hicimos una 
gran labor y por eso me siento con muchos 
retos, porque este próximo año debemos 
de duplicar, de triplicar ese esfuerzo que 
se ha hecho, entonces en ese sentido, me 
siento retado por la misma ciudadanía, 
porque yo he dado esa apertura de que 
se me critique, de que se me juzgue, de 
que se me cuestione lo que hago mal y 
también lo que hago bien, entonces yo 
siempre estoy en la apertura, para que la 
gente nos comente que estamos haciendo 
bien y que estamos haciendo mal, entonces 
yo estoy retado siempre por la ciudadanía. 
Entonces, en ese sentido agradecerte por 
esta entrevista.
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JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

 JULIO CASILLAS LARIOS, PERSONAJE NAYARITA

Este sábado 2 de enero 
fa l leció en su casa del 
Fraccionamiento ‘Amado 

Nervo´ de esta ciudad, mi tío Julio 
Casillas Larios, considerado pionero 
de la actual pintura nayarita al lado 
de extraordinarios artistas como  
Santiago Rosas y Emilia Ortiz, 
entre otr@s.
Por ello se cataloga como de los 
iniciadores de la llamada Plástica 
Nayarita,  que agrupó a un grupo 
importante  de creadores, como 
pintores, escultores y grabadores 
jóvenes y veteranos nayaritas y 
provenientes de otras entidades 
pero radicados en nuestra entidad 
y preocupados por generar nuevas 
propuestas cada uno en su 
especialidad.
Julio Casillas Larios participó al 
lado de la propia Emilia Ortiz, 
Víctor Sánjer y de pintores jóvenes 
como Vladimir Cora, Juan Lamas, 
Pedro Casant, Benigno Amezcua, 
Rodolfo Amezcua del Río, entre 
otros, en diversas actividades que 
marcaron el ritmo de la actividad 
pictórica, escultórica o fotográfica 
de Nayarit.
Mi tío nació el 9 de enero de 1925 

PRECURSOR DE LA 
MERCADOTECNIA POLÍTICA

I g u a l m e n t e ,  q u i z á  a l g u n o s 
recuerden, Julio Casillas Larios 
se encargó durante muchos años 
de pintar monumentales lienzos 
de manta para acrecentar la 
carrera política de gobernadores, 
diputados, senadores, alcaldes y 
hasta de presidente de la república. 
Hacía carteles, murales pintaba 
bardas con frases de campañas 
políticas o con los rostros de los 
candidatos. Estaba lejos la era 
digital computarizada y él la suplía 
con creatividad e innovación, a su 
manera.
Recuerdo que utilizaba para las 
caras de los aspirantes, fotografías 
diminutas que cuadriculaba y luego 
transportaba con su pincel con 
suma habilidad y precisión a los 
grandes lienzos para amplificarlas 
de forma tal que lucieran y fueran 
reconocidos por los auditorios.

SABÍA ANTES QUE LOS 
POLÍTICOS LOS NOMBRES DE 

LOS CANDIDATOS
Muchas veces, dado el laborioso 
trabajo que se requería, Casillas 
Larios se sabía desde antes que la 
misma gente y la clase política, el 
nombre de quienes serían candidatos 
y, en secreto, tras bambalinas, le 
encargaban los jerarcas partidistas 
que fuera elaborando la propaganda 
respectiva. Como sabía guardar 
muy bien los secretos, a la hora que 
se sorprendía con los ‘destapes’ 
Casillas Larios ya tenía elaboradas 
las mantas, carteles y demás 
elementos de publicidad política. 
Se anticipaba a los anuncios para 
poder trabajar pero no divulgaba 
datos a nadie.
Se fue un grande personaje de 
nuestra época, un ser humano 
inigualable que, como tal, tuvo 
aciertos y errores, altas y bajas, 
pero supo enfrentar los retos de 
la vida con alegría, con risas, con 
entusiasmo, saboreando cada 
momento que se le presentó dejando 
su huella imborrable a su paso, 
su legado cultural y artístico que 
debe ser admirado y reconocido.

HASTA LA VISTA, JULIO 
CASILLAS LARIOS. 

en Ahuacatlán, Nayarit, la tierra 
donde también vio la primera 
luz (así se dice en las notas de 
sociales) mi padre Alberto Casillas 
Larios, su hermano. O sea, Julio 
estaba a 7 días apenas de cumplir 
los 90 años.
Los biógrafos de  Julio Casillas 
Larios señalan que a la edad de 
trece años se traslada a la Ciudad 
de México en donde estudia 
secundaria y preparatoria, al tiempo 
que asiste como oyente a algunos 
cursos y talleres en la Academia 
de San Carlos, motivado por el 
gran interés que despertó en él 
la pintura y el dibujo desde niño.
De regreso a Tepic en 1947 
continúa su actividad  pictórica, 
misma que combinó con labores 
para su sostenimiento económico 
que incluyeron la de auxiliar en 
el conocido Estudio Fotográfico 

Rivera; además, fue rotulista de 
una empresa cervecera en el sur 
de Sinaloa y el norte de Nayarit, así 
como dibujante de Tránsito Estatal, 
donde hacía los señalamientos 
viales ante la ausencia de la actual 
mercadotecnia o establecimientos 
modernos de impresión. Él hacía 
las señales de la ciudad y de las 
carreteras, a puto pulso.
También fue escalando puestos 
en Tránsito hasta llegar a Director 
de la institución, paso a paso, al 
igual que lo fue mi padre Alberto 
Casillas Larios cada uno en épocas 
y circunstancias distintas.

A cierta edad mi tío decidió alejarse  
de los reflectores para continuar  
su vocación y estilo en su  carrera 
plástica que lo mismo incluye 
muralismo, retrato, reproducciones 
de cuadros de artistas renacentistas, 
holandeses, británicos y mexicanos 

de principios del siglo veinte, que 
pintura religiosa.
Uno de los aspectos en lo que 
sobresalió fue en la  pintura étnica, 
particularmente, personajes en 
solitario o en conjunto de la etnia 
wirrarika o huichol, tema por el que 
la mayoría del público conoce a 
Julio Casillas Larios como artista. 
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La alcaldesa de Temixco fue 
asesinada frente a su familia

Graco será responsable de lo que 
me pase: Cuauhtémoc Blanco

Seguirá el frío y la 
lluvia en gran parte 
del país, prevé SMN

Nacional

Cuernavaca, Mor. La 
presidenta municipal de 
Temixco, Gisela Mota 
Ocampo, fue acribillada en 
la sala de su casa y frente 
a sus familiares por siete 
sicarios encapuchados, 
dijo su madre Juanita 
Ocampo.
La madre de la alcaldesa 
perredista, recordó que 
ella vio a los hombres 
armados y encapuchados, 
un total de 15 que llegaron 
a su casa, de los cuales 
siete ingresaron a la 
fuerza, sometieron y 
golpearon a los padres 
de Gisela, a su cuñada, 
sobrinos y hermanos que 
estaban esa mañana en 
su casa.
Mota Ocampo estaba en 
su recámara, pero salió 

al escuchar el forcejeo y 
que exigían verla: “ella 
fue la que dijo 'yo soy 
Gisela'; se entregó para 
que soltaran a todos 
los demás”, dijo entre 
lagrimas la madre de la 
alcaldesa.
Sobre la indignación que 
hay contra el gobernador 
en ese municipio, y que 
incluso abuchearon al 
mandatario estatal y le 
exigieron justicia (en 
un homenaje que se 
le hizo a Gisela en el 
ayuntamiento de Temixco 
el pasado domingo), la 
madre respondió: “sólo 
quiero decir a él, que 
ponga más cuidado 
(seguridad), porque a 
mi hija no le pusieron 
ninguna seguridad".

México, DF. El presidente 
municipal de Cuernavaca, 
Cuauhtémoc Blanco hizo 
responsable al gobernador 
de Morelos, Graco Ramírez, 
si los grupos del narcotráfico 
que operan en ese estado lo 
ejecutan, tal y como lo hicieron 
con la alcaldesa de Temixco, 
Gisela Mota Ocampo; también lo 
responsabiliza de lo que pueda 
sucederle a su familia y a los 
integrantes de su gabinete, por las 
declaraciones “irresponsables” 
que realiza en su contra el 
mandatario estatal.
Blanco Bravo, en una conferencia 
de prensa que ofreció esta 
mañana ratificó que no está de 

acuerdo con la imposición del 
gobernador respecto a que sea 
el modelo policiaco de Mando 
Único el que opere en este 
municipio.
Después del asesinato de la 
presidenta municipal de Temixco, 
Gisela Mota, el gobernador emitió 
la tarde de ayer un decreto 
para asumir el control de la 
seguridad pública vía el modelo 
de Mando Único que encabeza 
el abogado tijuanense Alberto 
Capella Ibarra.
En la madrugada de hoy, 
elementos de la Comsión 
Estatal de Seguridad Pública 
tomaron las instalaciones de la 
Secretaría de Seguridad Pública 

de Cuernavaca. Esto ocurrió 
después de 3 días de que Blanco 
Bravo asumió la alcaldía en 
este municipio y había retirado 
a los 600 agentes de la policía 
municipal del modelo de Mando 
Único porque argumenta que en 
su campaña, los capitalinos le 
solicitaron que no ratificara este 
modelo policiaco debido a que 
no ha garantizado la seguridad 
y el cese da la violencia en la 
capital del estado y los demás 
municipios de la entidad; los 
morelenses aseguran que quien 
comanda el Mando Único no 
conoce el estado y por eso, 
según ellos, no ha funcionado 
dicha estrategia.

México, DF. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) 
informó que debido a los efectos que generan los 
remanentes del frente frío 24 y su masa de aire frío, 
para las próximas horas continuarán las lluvias intensas 
en gran parte del país.
En su más reciente reporte, el SMN señaló que además 
se esperan lluvias fuertes en Chiapas, Tabasco y 
Veracruz así como aisladas en Campeche, Yucatán 
y Quintana Roo.
Además se esperan de temperaturas de frías a muy frías 
durante la noche y mañana del martes, acompañadas 
de neblinas en el norte, noreste, centro y oriente del 
país con posibilidad de nieve o aguanieve en zonas 
altas de Veracruz.
Esas condiciones originarán evento de Norte con rachas 
de hasta 50 kilómetros por hora en el sur del litoral 
del Golfo de México y la Península de Yucatán, y de 
hasta 80 kilómetros por hora en el Istmo y Golfo de 
Tehuantepec, efectos que disminuirán gradualmente.
Por lo que respecta al frente frío número 26, éste se 
localiza sobre la Península de Baja California y será de 
corta duración, con lluvias fuertes en Baja California y 
Sonora, y lluvias aisladas menores en Baja California 
Sur, Chihuahua, Durango y Sinaloa.
Asimismo, se prevé un marcado descenso de temperatura 
y rachas de viento de hasta 50 kilómetros por hora 
sobre los estados del noroeste y norte del país, y 
se mantiene la probabilidad de nieve, aguanieve y 
formación de lluvia engelante en la Sierra de San 
Pedro Mártir, Baja California, y zonas montañosas de 
Sonora y Chihuahua.
Por su parte, la entrada de humedad del Océano 
Pacífico y Golfo de México, favorecerá el desarrollo de 
nublados vespertinos con lluvias fuertes en Michoacán, 
Guerrero, Hidalgo y Puebla.
Además se esperan lluvias aisladas menores en 
Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, San Luis Potosí, 
Aguascalientes, Zacatecas, Nayarit, Jalisco, Colima, 
Guanajuato, Querétaro, Estado de México, Distrito 
Federal, Tlaxcala y Oaxaca.
Para mañana martes se prevé el ingreso del nuevo 
frente frío número 27, el cual se aproximará sobre el 
noroeste del país durante la tarde-noche.
El sistema favorecerá lluvias fuertes en Baja California, 
y lluvias aisladas en Baja California Sur, Sonora, 
Chihuahua y Sinaloa, además de un marcado descenso 
de temperatura, lluvias y vientos fuertes sobre los 
estados del noroeste y norte del territorio nacional.
Asimismo, se mantendrá la probabilidad de nieve, 
aguanieve y la formación de lluvia engelante en la 
Sierra de San Pedro Mártir, Baja California, y zonas 
montañosas de Sonora, Chihuahua y Coahuila.
En lo que se refiere a temperaturas, se pronostican 
menos cinco grados centígrados con nevadas en zonas 
montañosas de Baja California, Sonora, Chihuahua, 
Coahuila y con heladas en Durango, de 0 a -5 con 
heladas en puntos elevados de Nuevo León, San Luis 
Potosí y Zacatecas.
Además se pronostican temperaturas de cero a cinco 
grados centígrados con heladas en regiones serranas 
de Tamaulipas, Aguascalientes, Jalisco, Michoacán, 
Guanajuato, Querétaro, Hidalgo, Puebla, Veracruz, 
Tlaxcala, Estado de México y Distrito Federal.
Por lo anterior, se recomienda a la población evitar la 
exposición prolongada al ambiente frío, los cambios 
bruscos de temperatura, los sitios con nieve, vestir con 
ropa abrigadora y prestar especial atención a niños, 
personas de la tercera edad y enfermos.
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Excelente cobertura
cubre INAPAM en Ixtlán

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- La titular del 

INAPAM local la ciudadana Esperanza de 
la Cruz, comentó en  entrevista que este 
organismo que representa se ha dado a 
la tarea como objetivo que los adultos 
mayores puedan gozar de un entorno 
físico social y cultural que potencie su 
desarrollo y favorezca el ejercicio de sus 
derechos, responsabilidades y libertades.

En el sentido de construir una cultura del 
envejecimiento aunque esto implique abrir 
más espacios públicos y acondicionarlos 
para darles un servicio apropiado, es decir 
lugares que cuenten con características  
físicas excepcionales, además de combatir 
la discriminación en el orden público y 
domestico evitando el maltrato en el 
hogar y en la calle,  ya que se asocia la 
vejez, como carga y pasividad.

Las generaciones más jóvenes tienen 
una idea difusa acerca de la situación que 
viven los adultos mayores en el entorno 
familiar, por lo que es importante promover 

programas educativos que difundan los 
nuevos conceptos de envejecimiento para 
promover una imagen positiva acerca 
de las personas de la tercera edad y el 
papel que desempeñan el estado por 
un lado y la familia por el otro. INICIA AÑO  DAVID 

SALAS COMO 
FAVORITO PARA LA 
ALCALDIA LOCAL

Presuntamente la Química Lupita Del 
Toro deja la dirección del DIF local

Preparan renuncia regidores por no 
ser tomados en cuenta en candidaturas

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
licenciado y catedrático de la 
Prepa número seis,  David Salas 
García, sigue perfilándose como 
favorito Por  la candidatura 
de la alcaldía local, de seguir 
la tendencia y si  es ungido  
candidato fácilmente podrá 
ganar en las próximas elecciones 
Municipales según encuesta de 
intención de voto divulgadas el 
día de ayer.
El licenciado David Salas García, 
tiene una imagen favorable entre 
el electorado  a pesar que no ha 
manifestado sus aspiraciones 
en este rubro,   se perfila como 
la carta más fuerte del PRI, 

para alcanzar  la candidatura 
a la presidencia ya que tiene 
todo para salir triunfador en el 
proceso elector de cara a las 
elecciones locales del 2017, 
ya que cuenta con la simpatía 
de la militancia.
El sentir de los ciudadanos es 
de suma importancia así que 
podemos decir que David, tiene 
una propuesta importante para 
este municipio con un buen 
proyecto además de tener 
bastante tiempo trabajando cerca 
de la ciudadanía, cumpliendo 
siempre las encomiendas de 
la población, cabe destacar 
que el PRI, no tiene otra carta 
fuerte en este rubro.Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Presuntamente la exitosa  
Química Lupita del Toro,  deja 
la dirección del DIF, local, 
en la búsqueda de nuevos 
proyectos,  dejando un  duro 
reto de cubrir  a su sucesora, 
ya que al ser designada 
como directora empezó su 
labor con mucha alegría 
mostrando con  argumentos 
que era la persona idónea 
para dirigir este estratégico 
organismo social. 
Con la presencia de la química 
Lupita del Toro,  el DIF local 
adquirió nuevo rostro con 
un cambio bastante notable 
siempre  impulsando a fondo 
los valores de la integración 
familiar, la colaboración y 

el respeto a los derechos 
ciudadanos, con positiva 
actitud fomentó la unidad 
entre nuestra gente para 
evitar que sigan siendo 
víctimas de desagradables 
afectaciones.
Cabe hacer notar que antes de 
la llegada de Lupita del Toro, el 
DIF, vivía momentos aciagos,  
presuntamente la anterior 
directora no dio el ancho y 
por coraje  se dedicaba a 
entorpecer el desarrollo y 
el bienestar colectivo al no 
dar soluciones adecuadas 
afectaba  la prosperidad 
y el avance social, contra 
esa mala historia tuvo que 
trabajar Lupita del Toro, 
para cambiarle la cara al  
DIF local. 

Por Jorge Mendivil”Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa de primer 
nivel dos  regidores preparan 
su renuncia al institucional para 
irse a Movimiento Ciudadano, 
respecto a su superación de este 
instituto político se debe a que la 
dirigencia  les negó candidaturas 
en la próximas elecciones del 
2017,  y que  supuestamente 
fueron aconsejados  por la regidora 
Marisol Sánchez.  
Sin embargo según fuentes oficiales 
externaron  extraoficialmente que  
su presunta renuncia no afectó 
en nada al PRI, todo lo contrario,  
quienes resultan afectados con 
esta acción son estos dos regidores 

que carecen de seguidores ya que  
nunca han sido líderes naturales,  
pero se sintieron ofendidos al ver 
que sus aspiraciones  no fueron  
tomadas en cuenta por el jerarca 
Priista.
Para finalizar este  tema,  varios 
priistas entrevistados el día de 
ayer  comentaron con algo de  
sorna,  que en este caso ambos 
regidores son golondrinos su 
militancia dentro del PRI, es 
cuestionable,  se van a  declarar 
independientes y de momento  
no se afiliaran a ningún partido 
político  es su ventajosa  manera 
de actuar ya que   solo buscan 
beneficios personales y para sus 
familias.
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Ante la presencia de 
bajas temperaturas 

llama IMSS a extremar 
medidas preventivas

Opinión

VISORÍAS
Por Jorge S. Casillas Barajas

PARA EMPEZAR.......FELIZ 2016¡...SÍ, 
PARA  USTEDES Y SUS FAMILIAS, QUE 
LOS ÉXITOS PERSONALES SIGAN 
ACUMULÁNDOSE PARA BIEN DE TODOS 
NOSOTROS...Y, HONOR A QUIEN HONOR 
MERECE¡¡¡...GRACIAS POR SER PARTE 
DE MI COMUNIDAD SOCIAL Y PORQUE 
SON ESENCIA MISMA  DE LA HISTORIA DE 
NAYARIT, EL ESCRIBIR MI COLUMNA ES 
POR APORTACIONES SUYAS, VOLUNTARIA 
E INVOLUNTARIAMENTE, PERO MUCHAS 
GRACIAS¡¡¡¡....SEAN FELICES COMO LO 
HAN SIDO EN EL 2015 Y COMO LO SERÁN 
EN ESTE 2016... QUE DIOS LOS SIGA 
BENDICIENDO SIEMPRE¡¡¡....Y A QUIENES 
NOS LLENA DE ORGULLO Y SATISFACCIÓN 
ES A TODOS LOS NAYARITAS, POR  EL 
HECHO DE TENER A UN  ORIUNDO DE 
ÉSTAS TIERRAS DE CORAS, HUICHOLES, 
TEPEHUANOS, MEXICANEROS Y MESTIZOS 
A UN JÓVEN VALOR NACIONAL DEL 
DEPORTE “HÚMEDO”,  AL EXCELENTE 
“TRITÓN” ÁLVARO IBARRA REYES quien 
ha sido considerado por la Federación 
Mexicana de Natación (F.M.N.) como el 
Mejor de la categoría Juvenil “A” en todo el 
País.....HECHOS SON AMORES Y POR TUS 
ACCIONES HABLARÁ TU ESPÍRITU, PORQUE 
ÁLVARO IBARRA REYES, orgullosamente 
es nayarita, pero compite representando al 
Estado de Aguascalientes,  inició el pasado 
reciente 2015 batiendo competencias y 
obteniendo una medalla de Bronce en la 
Olimpiada Nacional 2015,  compitiendo en 
los 1.500 metros libres; después, el Nayarita 
fue al Campeonato Nacional de Natación 
Curso Largo y obtiene 3 medallas de Plata 
y 1 de Bronce.....EL NAYARITA ÁLVARO 
IBARRA REYES sigue entrenando fuerte e 
intensamente,  y, en el mes de Septiembre 
asiste a la Copa Zacatecas, evento Nacional 
que reúne a los mejores nadadores del 
Territorio Mexicano y vuelve a triunfar, siendo 
reconocido por la FMN  como el Campeón 
Individual en la categoría Juvenil “A”.....
CON ESE BRILLANTE PALMARÉS, IBARRA 
REYES, ASISTE EN EL MES DE OCTUBRE 
A TEPIC, SU TIERRA NATAL, A LA COPA 
MANTARRAYAS y tras su participación en 
la contienda, obtiene el Galardón como el 
Campeón Absoluto de la Competencia al 
conquistar l triunfo en todas sus pruebas....
EN EL MES DE OCTUBRE, IBARRA REYES 
VIAJA A OAXTEPEC, MORELOS Y PARTICIPA 
EN LA COPA ELITE, allí también se dan cita 
los mejores competidores de diversos Clubes 
de Natación  de la República y quienes 
integran la famosa Organización Deportiva 
Acuática “Nelson Vargas” que tiene Centros 
de Capacitación en varios Estados de la 
República y su Sede en la Capital Mexicana 
y obtiene el Premio al Campeón Individual en 
su categoría el cual es el Segundo en forma 
Consecutiva......HIJO DEL MATRIMONIO 
FORMADO POR EL LIC. ÁLVARO IBARRA 
Y LUPITA REYES, EL ATLETA ES TAMBIEN 
APOYADO POR SUS LINDAS HERMANAS 
IMPERIO Y BRAZIL IBARRA REYES lo 
que motiva al deportista  Acuático,  que 
se esfuerza en el entrenamiento porque 
cada vez más mejora sus Marcas y rompe 
récords  establecidos, por lo que con ese 
entusiasmo y optimismo acude en el mes 
de Noviembre del  2015 al Campeonato 
Estatal de Aguascalientes, en donde obtiene 
la Condecoración como el Mejor Deportista 
en su categoría que es en las Edades de 
13 y 14 años, galardón que por Segundo 
Año Consecutivo obtiene, así como el Mejor 

Nadador de la Acuática “Nelson Vargas”....
CON EL SINFÍN DE RECONOCIMIENTOS Y 
MEDALLAS A CUESTAS, ÁLVARO IBARRA 
REYES asistió del 14 al 18 de Diciembre 
al Campeonato Nacional de Curso Corto 
en el Centro Acuático “Scotianbank” de la 
Ciudad de Guadalajara, Jalisco y obtuvo 
5 (cinco)  Medallas de Oro, 2 (dos) de 
Bronce y 1 (Un) Quinto Lugar, por lo que la 
Federación Mexicana de Natación (FMN) lo 
designa como el Nadador más Destacado 
de México en base a los tiempos marcados 
por la FINA (Federación Internacional de 
Natación) nombrándolo Campeón Individual 
en la Categoría de la Juvenil “A”.....LOS 
TIEMPOS ALCANZADOS POR ÁLVARO 
IBARRA, PARA LOGRAR LAS MEDALLAS 
DE ORO FUERON LOS SIGUIENTES: en 
los 100 metros libres 54.24 segundos; en 
200 metros libres 1.57.24 segundos; en 400 
metros libres 4.07.899 segundos y en 1.500 
metros libres 16. 36.99 segundos; mientras 
que para obtener las Medallas de Bronce en 
los 50 metros Dorso recorrió la fosa acuática 
28.77 segundos y n 100 metros Dorso su 
tiempo fue de 1:00.02 segundos; el Quinto 
lugar lo obtuvo en 200 metros Dorso con un  
tiempo de 2:12.58 segundos....DOS DÍAS 
DESPUÉS, O  SEA EL 20 DE DICIEMBRE, 
ÁLVARO IBARRA REYES acudió a Boca 
Laguna Ski Jet, en el Municipio de Chapala,  
Jalisco al Campeonato Nacional de Aguas 
Abiertas (el agua tenía una temperatura de 
los 15 y 16 grados) y obtuvo Medalla de 
Plata en 5 kilómetros con un  tiempo de 1 
hora 14 minutos 32 segundos y con  ello,  el 
pase directo a la Olimpiada Nacional de este 
2016.....ESTA ES LA SEMBLANZA DEPORTIVA 
Y HAZAÑAS DEL 2015 DE ÁLVARO IBARRA 
REYES QUIEN DICE QUE REPRESENTA 
A AGUASCALIENTES PERO SIENTE EL 
ORGULLO DE SER NAYARITA, ya que su 
Sangre hierve de pasión por los colores de 
su Estado, pero por causas ajenas lo llevan 
a vestir la camiseta de otra Entidad....LOOR 
A UN VERDADERO CAMPEÓN Y A UNA 
PROMESA CONVERTIDA EN REALIDAD DE 
LA NATACIÓN MEXICANA¡¡....Y NOSOTROS, 
CREEMOS QUE EN ESTE 2016,  SUS 
HAZAÑAS SERÁN SUPERADAS, PUES ES 
EL RETO QUE TIENE ...YO LO AFIRMO Y 
LO ASEGURO, SINÓ, PUES...VEREMOS 
Y DIREMOS.

*Recomienda el 
especialista la aplicación 

de la vacuna contra 
la influenza y no 
automedicarse.

* Los grupos de edad 
más vulnerables son los 
menores de 5 años y los 

mayores de 60 años

En esta temporada invernal se 
incrementa hasta en un 35 por ciento la 
tendencia de Infecciones Respiratorias 
Agudas (IRAs), por lo que el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit se encuentra preparado con una 
vigilancia epidemiológica activa muy 
importante, para la detección oportuna 
de un aumento en el comportamiento 
de los casos y establecer  en forma 
inmediata acciones médico preventivas 
para controlar un mayor daño en 
nuestra población.
El coordinador delegacional de 
información y análisis estratégico 
del IMSS en la entidad J. Jesús 
Gómez Almaraz, informó que los 
padecimientos que más se presentan 
en esta época son los de las vías 
respiratorias altas, es decir: faringitis, 
amigdalitis, laringitis, rinofaringitis y 
otitis media, así como  también se 
observa un incremento en los casos 
de neumonías y bronconeumonías 
en los grupos de mayor riesgo (niño 
menor de 5 años y  adultos mayores 
de 60 años). 
Recomendó el especialista que es 
muy importante extremar cuidados 
y evitar los cambios bruscos de 
temperatura, que es la principal causa 
de infecciones respiratorias. Si sales 
a la calle hay que cubrirse nariz y 
garganta con una bufanda, abrigarse 
bien e incrementar en la dieta diaria 
el consumo de líquidos y de frutas 
de temporada ricas en vitamina C 
(guayaba, naranja y lima, entre otras).
Los pacientes con esta enfermedad 
deben evitar la automedicación y estar 
alertas ante la presencia o sospecha de 
alguna infección respiratoria y nunca 
administrarse medicamentos recetados 
para anteriores enfermedades, ya 
que una infección respiratoria se 
puede confundir con una faringitis o 
ésta con una laringitis, razón por la 
cual los fármacos no funcionan de la 
misma forma para cada una de estas 
afecciones y lo único que se produce 
es resistencia.
Gómez Almaraz destacó que en 

el Seguro Social el abasto de 
medicamentos de primera línea de 
atención se ha mantenido en un 
porcentaje bastante positivo en los 
servicios de urgencias, así como en 
la consulta externa de hospitales y 
unidades médicas en esta delegación 
estatal. 
Indicó que los síntomas más frecuentes 
de una infección respiratoria son: 
escurrimiento nasal, estornudos, fiebre, 
dolor y ardor de garganta, aunque 
la intensidad y sus manifestaciones 
varían de acuerdo a cada persona. 
Así mismo, añadió, en caso de hacer 
ejercicio físico en esta temporada, 
una medida preventiva es no hacerlo 
en horas muy tempranas, cuando el 
aire aún está muy frío y húmedo; si 
se suda hay que esperar a enfriarse 
para quitarse la ropa.
El también epidemiólogo reiteró la 
sugerencia de salir de casa bien 
abrigados, y en caso de bañarse 
por la mañana no exponerse a la 
intemperie de manera inmediata, evitar 
el hacinamiento, y no tener el contacto 
con personas enfermas para evitar 
contagios, así como llevar un dieta 
balanceada, a fin de mantener bien 
fortalecido el sistema inmunológico.
Alertó a los fumadores, diabéticos, 
h iper tensos y  pac ientes con 
enfermedades agregadas, que 
presenten un cuadro respiratorio, toda 
vez que deben tener mayores cuidados 
y atención, ya que debido a su baja 
condición inmunológica (defensas) 
pueden presentarse complicaciones si 
no reciben la atención médica oportuna, 
como una bronconeumonía o neumonía 
y  agravarse su padecimiento. 
Finalmente el médico del IMSS, 
recomendó como acciones preventivas 
relevante, la aplicación la vacuna 
correspondientes al grupo de edad 
de menos de 5 años (esquema básico 
completo de vacunación), la vacuna 
para prevenir la enfermedad Influenza 
A e Influenza tipo B, así como disminuir 
factores de riesgo para adquirir  
infecciones respiratorias agudas.
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En Tecuala festejan su día los policías
Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- Con una lluvia de regalos y 
las alegres notas musicales de una banda 
de la región, los guardianes del orden 
correspondientes a la seguridad pública 
municipal, celebraron EL DIA DEL POLICIA, 
acompañados por el presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, el director de esta 
corporación Alfredo Arellano Núñez y su 

señora esposa el sub- director, Luis Antonio 
Barragán Avena, así como también el 
comandante Antonio Medina, las féminas 
policías disfrutaron a lo máximo de esta alegre 
fiesta en su honor, algunos regidores del H. 
XXXVI Ayuntamiento municipal compartieron 
el pan y la sal con los elementos municipales, 
entre los ediles encontramos al regidor 
Adrián Parra Arreola, a la regidora Ana Elsa 

Jiménez Huerta y Álica Abigail Rodríguez, 
disfrutando de una sabrosa birria de res 
acompañada de sabrosas aguas frescas 
de sabor y otras un poco amargas, todos 
los policías se llevaron sus respectivos 
regalos para beneplácito de cada uno de 
ellos  rodeados de sus familias pasaron un 
dia muy alegre, en este su merecido dia 
DEL POLICIA.

13
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M A Z AT L Á N . -  L o s 
Venados de Mazatlán 
amanecieron con buenas 
noticias.

Van arriba 2-0 en la 
serie de playoffs ante 
Navojoa, la afición volvió a 
registrar una super entrada 
en el Teodoro Mariscal y 
Yuniesky Sánchez no tiene 
nada de gravedad.

Sánchez había salido 
por un golpe en su mano 
derecha, tras barrerse 
en la antesala y anotar, 
posteriormente, carrera 
para los rojos.

Cuando regresaron al 
campo, Sánchez no podía 
afianzar uno de sus dedos 
en la pelota y prefirió salir 
del terreno.

Hasta el sábado el 
pronóstico era incierto, 
se temía que sería una 
lesión grave.

Sin embargo,  esta 
mañana  e l  ge ren te 
deportivo del club, Jesús 
Valdez, informó que la 
lesión es mínima y que lo 
peor que podría pasar, es 
que se perdiera un juego 

solamente.
“Es como cuando te 

golpeas con un balón de 
basquetbol, te repercute 
en la base de los dedos, 

VAN VENADOS POR EL TERCERO

DESDE EL CENTRO DEL 

DIAMANTE
Pedro Bernal/ Gente y Poder ENVIADO EN EXCLUSIVA DE LA SALA DE PRENSA 

DEL CLUB DE BEISBOL, VENADOS DE MAZATLAN

eso  fue lo que le pasó en 
la barrida, pero con hielo 
y unos buenos desinflama 
torios, amaneció muy bien”, 
dijo Valdez.

Así es que los Venados 
tendrán a toda su caballería 
lista para esta gira por 
Navojoa.

El lanzador anunciado 

para el tercero, es Andrés 
Iván Meza (2-5), quien 
desde que llegó al equipo 
tiene marca de 2-2, con 
salidas de calidad. Para 

el cuarto estará l isto 
Amílcar Gaxiola (6-3) y 
Sergio Valenzuela (6-2) 
iría para un posible quinto 
encuentro.

Jorge Luis Castillo (5-
3) y José Oyervídez (6-3) 
lanzarían los dos juegos 
tres y cuatro de esta serie 
por la tropa del “Che” 
Reyes.

Mazatlán ha tenido un 
arranque impresionante 
en los playoffs y un triunfo 
más podría llevarlos a 
las semifinales, a la que 
acceden tres ganadores 
y el mejor perdedor.

 
PARA EL LUNES

Venados vs. Mayos
(Serie 2-0)

M a n u e l  “ C i c l ó n ” 
Echeverría

19:30 horas
Andrés Meza vs. Jorge 

L. Castillo
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Se unen 
para toda 
la vida

Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 
María Elena Enríquez y Roberto Santillán 
decidieron unir sus vidas ante la ley de Dios 
y del hombre, en una sencilla pero emotiva 
celebración en la que los testigos fueron amigos 
y familiares de este romántico encuentro. 

La boda religiosa, fue en el templo católico el 
Señor del Purísimo, en donde cedieron ante 
los votos que los compromete ante su fe y 
con la bendición de Jesucristo. Más tarde la 
ceremonia del civil, ya en un salón de eventos 
al centro de la ciudad.

La recepción fue amenizada con un equipo 
de sonido y con los mejores deseos amigos y 
familiares les desearon lo mejor al feliz pareja 
de recién casados.

¡Felicidades!  

Sociales

Nena Roberto
y
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on visión 
iudadanaC

2016 año de cierre en Nayarit

Enrique Vázquez

Con sorprendente rapidez 
dejamos atrás 2015 e iniciamos 

con gran optimismo este 2016, 
si bien hay variables y situación 
que pudieran traer preocupación a 
muchos, es importante mantener la 
mente positiva y esperar el mejor 
resultado posible, poco sentido 
tiene atraparnos en predicciones 
negativas puesto que estas 
seguramente tendrán un efecto 
negativo en nuestro desempeño 
profesional, personal y familiar, de 
ahí la invitación a ser positivos y 
enfocar nuestros esfuerzos y ánimos 
en proyectar el mejor escenario 
posible y construir en torno a éste.
En cuanto a la situación con la que 
inicia este año nuestro querido 
estado de Nayarit, tanto la sombra 
de los sucesos pasados como futuros 
marcan y marcarán este 2016, 
entre los sucesos más destacados 
que marcaron el año que recién 
expiró, no podemos dejar pasar 
el huracán Patricia, que generó 
importantes movilizaciones ante 
la amenaza inminente de afectar 
gravemente a miles de nayaritas, 
afortunadamente después de evitar 
la catástrofe no quedó sino un 
testimonio claro de la capacidad 
de las autoridades de responder 
ante las crisis y la capacidad de las 
personas de actuar y ser solidarias 
en situaciones límite.
Otro aspecto necesariamente 
relevante fue el desempeño que 
tuvieron los alcaldes en el estado 
durante su primer año completo 
de funciones, alcaldes que en 
su mayoría dieron resultados 
por encima de las expectativas, 
cientos de obras y acciones fueron 
emprendidas a lo largo del año en 
beneficio de los nayaritas, con el 
apoyo irrestricto del gobierno del 
estado que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, municipios 
que tenían importantes rezagos 
pudieron salir adelante y están 
cimentando las bases para construir 
un mejor futuro con mayor bienestar 
para sus ciudadanos.

En cuanto a la expectativa a futuro, 
no cabe duda que la próxima 
contienda política para elegir un 
nuevo ejecutivo estatal, marcará y 
seguirá siendo un tema ampliamente 
discutido y que genere un alto 
interés entre la población, más 
aún con tantos candidatos que 
buscan posicionarse en la mente 
de los electores durante este 2016, 
pensar que el año no transcurrirá 
en gran parte en torno esta carrera 
por la silla estatal, sería infantil 
casi irracional.
A pesar de todo lo anterior, en la 
opinión de este comunicador y de 
muchas otras personas con las 
que tuve oportunidad de convivir 
durante este 2015, el principal 
tema que marcó este 2015 aún 
cuando paradójicamente la opinión 
pública no debatió al respecto y ni 
siquiera fue un tema que se tratará 
continuamente en los medios, fue 
la seguridad que todavía reina en 
Nayarit, el sobresaliente trabajo 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y de Fiscal General 
del Estado, Edgar Veytia, tienen 
a nuestro Nayarit como uno de 
los territorios más seguros a nivel 
nacional, un logro que por si solo 
es trascendente, pero que revierte 
aún más importancia si tomamos 
en cuenta los efectos que tiene 
en cuanto a inversión extranjera, 
creación y fomento del empleo y 
en general la noción de bienestar 
que tienen las personas.
Pareciera que muchos olvidaron 
ya que hace unos cuantos años 
nuestro estado estaba bañando 
en sangre, nuestra propia gente 
estaba huyendo, mucho menos 
pensar en que empresas voltearan 
a Nayarit a traer su capital y generar 
empleos, hoy que la paz es una 
constante gracias a las autoridades 
de seguridad en el estado, podemos 
esperar muchas cosas de este 
2016 pero la única constante que 
en lo personal espero, es que siga 
reinando la paz y la tranquilidad 
en mi querido Nayarit.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- Como cubeta de agua 
fría cayó el pago de una de tantas 
conquistas del sindicato del SUTSEM de 
este municipio, y cuando se creía que 
todos los sueldos o salarios se pagarían 
en tiempo y forma y sin dejar adeudos 
para el año entrante pue no!, estaban 
totalmente equivocados quienes 
manejan los recursos económicos 
municipales quienes de sorpresa 
recibieron de parte de la líder del 
sindicato en mención Luceria Amparo, 
con el famoso ahorro anual  y en 
esta fue nada menos que la fabulosa 
cantidad de $700,000, 00 (setecientos 
mil pesos) que  supuestamente esto 
es lo que habían logrado ahorrar los 
trabajadores sindicalizados, (que 
conste que nuestro respeto que se 
merece  la base trabajadora del 
sutsem municipal)  a lo cual esto ha 
motivado que algunos directores de las 
diferentes  dependencias municipales 
y otros no directores, se ajustaran a 
recibir solamente su salario y no su 
aguinaldo.
Como cada año se hace y en verdad 
que para que esta administración 
local al igual que otras del estado han 
estado batallando por los recursos que 
reciben de parte de la federación y el 
estado que no son suficientes cada 
dia que pasa, así nos lo comentan 
fuentes cercanas a este gobierno 
municipal y el que esto escribe se dio 
la tarea de investigar directamente 
con el tesorero municipal, a lo cual 
amablemente nos atendió dando una 
respuesta positiva y aceptando que 
este pago es una conquista laboral 
que desde hace mucho tiempo los 
gobiernos anteriores  y el sindicato en 

mención firmaban un convenio por los 
logros sindicales que antes se hacían, 
ya en pláticas con la ciudadanía y el 
ciudadano común, nos dimos cuenta 
que a muchos habitantes de este 
municipio no están de acuerdo que 
el gobierno pague estratosféricas 
cantidades de dinero por un montonón 
de prestaciones sindicales, y que 
tienen que llegar a un arreglo con 
los trabajadores sindicalizados para 
ver de qué forma se van minimizando 
estas conquistas laborales.
Que aunque se ve difícil, porque la 
ley federal del trabajo lo admite, ojala 
que entre las dos partes involucradas 
llegaran a un arreglo pero sin pelearse, 
porque al paso que vamos al rato ni un 
gobierno va a poder pagar ni poquito 
ni mucho a los sindicalizados, todavía 
están a tiempo,  hay que reconocer la 
solidaridad de algunos directores hacia 
el presidente municipal de  no recibir 
como es su aguinaldo; y todo porque 
se le cumpla al SUTSEM, con todas 
sus prestaciones y evitar así el cierre 
por días por no mencionar meses, de 
algunas oficinas de vital importancia 
para la ciudadanía, reconocer por que 
no! La gran voluntad del presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, que 
por primera vez y des de hace varios 
trienios les ha cumplido al 100% sus 
pagos y prestaciones a la organización 
sindical del SUTSEM.
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Por José María Castañeda 
SANTIAGO.- Perjuicios en unos, beneficios en 
otros, eso es lo que sucedió con la agricultura de 
los estados de Durango, Zacatecas, y Sinaloa, 
donde sus cultivos de frijol, y hortalizas  fueron 
devastados por las intensas heladas producto 
de los frentes fríos que azotaron mayormente 
el  norte del país.
Las imágenes subidas a las redes sociales 
por medio de nuestro Juan Manuel Federico 
Langarica Iracheta, evidencian el daño causado 
a la agricultura en aquellas entidades donde el 
jitomate rojo a punto de cosecharse mostraban 
los estrategos de las heladas, Pero la lapidaria 
frase perjuicio de unos beneficios de otros, la 
semana pasada a invitación que me hiciera el 
ex alcalde santiaguense Sergio González García 
el “Pipiripau” a este le habían ofrecido por una 
hectárea y media de jitomate rojo enmallado 
la suma de 500 mil pesos un comprador, y el 
Pipiri, no aceptó pidiendo  la cantidad de 750 
mil pesos, el estira y afloja entre el vendedor 
y el comprador duro algunos minutos donde 
el reportero por respeto se retiró unos metros  
del lugar para que llegaran a acuerdos sin 
embargo al parecer no lo hubo ya que González 
García, le dijo piénselo amigo si se anima el 
lunes hablamos aquí hablamos del lunes de la 
semana pasada.
Los tomatillos andaban en el campo a 7. 50 y 
8 pesos el kilo, el pepino en el campo andaba 
a 5 pesos y el chile serrano a 9, y 10 pesos 
mientras que la sandía andaba en los 3,50 y 4 
pesos el kilo, digo lo anterior aún que parezca 
anunciador de frutas y legumbres en tienda de 

autoservicio porque así me lo hicieron saber 
tanto el Pipiripau, como Memo Hernández, 
ambos horticultores del municipio, y que los 
dos me honran con su amistad  acá en puerta 
azul  mi amigo Pepe Monteón, echó 3 hectáreas 
de tomatillo  y dijo me avorace al vender ya 
que todavía le faltaba una semana para que 
el tomate alcanzara su tamaño máximo y aun 
así  le saqué 60 toneladas  a un precio de 6 
pesos por lo que si Pitágoras no miente, Pepe 
tuvo una liquidación de 360 mil pesos, siendo 
el punto negro decenas de productores de 
hortaliza que no pudieron sembrar  debido al 
burocratismo de la financiera nacional antes 
rural, quien argumentó que por falta de personal 
no pudieron agilizar los créditos, válgame dios 
con esta inocentada de declaración del Ing. 
Alfonso Naranjo,  la cual pudo estar buena para 
el 28 de diciembre no para el 30 de noviembre 
salve oh bruto.

José María Castañeda 
SANTIAGO.- Siempre he sido 
poco afecto a los recuentos 
de los hechos sangrientos que 
ocurrieron en nuestro municipio, 
por no reavivar la herida moral 
en sus familiares, pero por 
esta vez voy a recordar dos 
asesinatos donde se vieron 
involucradas dos mujeres que 
en vida merecieron el respeto 
de la sociedad en general por su 
forma de vida y por la generosa 
aportación que hicieron.
El primero de los casos fue 
la impresionante muerte que 
sufriera la señora María Asunción 
Mireles de Peña, quien estando 
atendiendo el negocio familiar 
dedicado a la venta de artículos 
eléctricos ubicado en una de las 
principales arterias de la ciudad su 
sobrino político Oscar Mora Peña, 
quien era narcodependiente 
acudió al lugar señaló este en 
su declaración a cobrar una 
deuda alegaba por concepto de 
indemnización, luego que señaló 
trabajó con su tío Andrés Peña,   
y que al ser despedido debido 
a su adicción a las drogas no 
le fue pagada su indemnización 
correspondiente. Ese día ante la 
negativa de su tía María Asunción 
saco un cuchillo causándole una 
herida de gravedad a la fémina 
ya que al abrirle el vientre se le 
salieron las vísceras.
Allá en el poblado de Xalisquillo, 
una señora originaria del 
poblado de la Presa municipio 
de Santiago Ixc. Murió en igualdad 
de condiciones es decir un 
sobrino que previamente había 
estado internado en un centro de 
rehabilitación de nombre Ricardo 
Ruiz Pinedo, a instancias de ella  
la enfermera del IMSS y maestra 
de la facultad de enfermería 
dependiente de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, María 
Teresa del Refugio Tovar Delgado, 
aquí la prensa estatal manifestó 
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*Se vieron involucrados 3 santiaguenses en calidad de víctimas

Chacal oaxaqueño viola a su hijastra de 6 
años de edad en el ejido de Villa Juárez 

Por José María Castañeda  
SANTIAGO.- Digna del peor de 
los chacales fue el aberrante 
hecho que sucediera en el 
poblado de Villa Juárez, luego 
que según las acusaciones que 
hiciera la activista social Victoria 
González, un sujeto procedente 
del estado de Oaxaca, violo a su 
hijastra de tan solo 6 años de 
edad por la vía vaginal y anal, 
ante el silencio sepulcral de su 
mamá,  quien por ignorancia todo 
le toleraba a su amasio por temor 
a ser víctima de una golpiza de 
las muchas que le propinaba sin 
haber motivo siquiera. 
Vicky González,  como es 
mayormente  conoc ida  la 
denunciante dijo que cuando 
escuchó de viva voz de la madre 
de la menor ultrajada lloré de 
impotencia dijo, ya que no era 
posible que un  hombre de 26 
años de edad violara en repetidas 
ocasiones a su hijastra llegando 
al grado de bestialidad de violar 
a la inocente menor por la vía 
anal,  pero no contento con este 

atentado a la dignidad de la niña, 
todavía el chacal junto con su 
familia es decir la familia de él, 
todos originarios del estado de 
Oaxaca, la pusieran a trabajar 
en el corte de tomate chile y 
tomatillo, que son los principales 
cultivos que se dan en esa zona 
de marismas, siendo ahí donde 
la niña se quejaba al caminar 
y al sentarse por lo que fueron  
integrantes de la cuadrilla de 
cortadores los que se dieron 
cuenta de los atentados en contra 
de la menor.
Dice la denunciante que del daño 
sexual y psicológico que enfrentó la 
niña cuyo nombre no fue revelado 
por respeto  a su integridad, fue 
denunciado ante la diputada 
neo-priista Aní Porras,  por ser 
ese su distrito, pero fue poco lo 
que pudo hacer la diputada ya 
que a quien le encomendó que 
realizara las investigaciones del 
caso simplemente no hiso nada, 
dando con esto tiempo suficiente 
para que el violador junto con 
su familia paterna huyeran del 

estado no sin antes llevarse 
los papeles de identidad de la 
madre de la pequeña violentada 
sexualmente y de sus menores 
hijas, al parecer son 3 niñas, pero 
no contentos con lo anterior la 
familia de chacales le quemaran 
la ropa a la señora Cristina N” 
madre de la niña violada, y la 
ropa que no alcanzaron a quemar 
en su huida se la llenaron de 
pintura dejando a la mujer y a 
sus hijas solamente con la ropa 
que llevaban puesta.
Victoria González, añade que en 
los poblados de Villa Juárez Otates 
y Cañada, cada año se llena de 
personas que vienen a trabajar 
de otros estados y que es mentira 
que los niños en su totalidad se 
queden en los albergues que 
hay para ellos, sino que se los 
llevan a trabajar  alegando que 
para ellos el que trabajen los 
menores es parte de su ley de 
usos y costumbres, y cuando los 
empleadores argumentan que 
no les pueden dar trabajo a los 
menores simple y sencillamente 

en sus notas que habían estado 
desayunando en familia  tanto la 
ahora víctima como su esposo 
y su sobrino,  y que la mujer al 
recoger los platos y cucharas 
para llevarlos a la cocina para 
lavarlos, fue seguida por su 
sobrino quien estando la mujer 
de espaldas le asestó varias 
puñaladas cayendo la apreciada 
mujer al piso herida de muerte 
mientras que el sujeto se daba 
a la fuga en una camioneta de 
modelo atrasado de la marca 
Dodge Ran.
Estos dos crímenes donde 
se vieran involucradas dos 
mujeres de origen santiaguense, 
fueron bastante comentados 
en la entidad por la igualdad  
de circunstancias en que 
sucedieron los hechos. Ambas 
fueron atacadas por un sobrino, 
los que tenían problemas de 
drogadicción, ambas fueron 
atacadas con armas punzo 
cortantes, y aunque uno de los 
criminales fue detenido, el asesino 
de María Asunción Mireles de 
Peña,  el otro el asesino de María 
Teresa del Refugio se dio a la 
fuga y hasta el momento no ha 
sido detenido y lo principal ambas 
eras originarias de esta ciudad 
de Santiago, donde fueron muy 
apreciadas por la ciudadanía.
Por último no podíamos dejar 
pasar el asesinato del profesor 
Rances Peña Barrios,  de 
origen santiaguense, quien 
fuera ultimado por aprendices 
de sicarios que por órdenes 
de su propia esposa  señaló 
la fiscalía fue masacrado a 
balazos, queriendo hacer pasar el 
asesinato como ajuste de cuentas 
por parte del crimen organizado, 
el Profesor Rances Peña era 
miembro de los integrantes de 
la panadería llamada panadería 
del cerro cuya familia siempre 
se ha caracterizado por ser 
trabajadora y responsable.

se van con otro empleador que si 
deje trabajar a sus hijos menores, 
Pero que también haciendo valer 
la ley de usos y costumbres 
violan los machos adultos a las 
menores de 11,12 y hasta 17 
años de edad esto es cada año 
y nadie hace nada siendo hasta 
hoy cuando la población reaccionó 
indignada por la violación vaginal 

y anal que sufriera una niña de 
tan solo 6 años por eso cuando  
me platico Cristina, lo que había 
sucedido  llore de impotencia por 
la ignorancia de la mujer que 
deja que el marido las golpee, 
las viole, y no solo a ellas sino 
hasta a sus menores hijas como 
sucediera recientemente con esta 
menor. Concluyó Vicky González, 
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José María Castañeda 
SANTIAGO.- Comenzó en 

2016 igual que como terminó el 
2015 si ninguna esperanza de 
lo que les pague el gobierno del 
estado los dos pesos  de apoyo 
a los productores de fríjol, y no 
siquiera se vislumbra la fecha 
para que se haga efectivo dicho 
pagó ya que funcionarios de 
medio pelo como es el caso del 
subdirector de Sagader Elías 
Salas Ayón, este lejos de enfrentar 
su responsabilidad y dar la cara 
a los campesinos lleva a cabo la 
práctica del Avestruz esconde la 
cabeza en la arena dejando el 
cabus de fuera dicho lo anterior 
con la decencia correspondiente.

Todavía el 19 de diciembre 

del año pasado publiqué en  el 
periódico del cual soy director de 
la corresponsalía en Santiago, 
que si Roberto agilizara el pago 
los campesinos tendrían la 
opción de tener una cena digna 
de noche buena, ya que de lo 
contrario condenaba a las familias 
productoras del alimento básico 
a cenar junto con sus familias 
un miserable platillo de quelites 
tiernitos o de verdolagas, sin 
tener siquiera el condicionante 
de un kilo siquiera de huesito de 
puerco para que le diera sabor 
a las verdolagas o al quelitito.

De manera inicial fuimos 
informados en una entrevista que 
le hiciera al senador Manuel Cota 
Jiménez  quien es el presidente 

de la comisión de agricultura, 
ganadería, y pesca del senado 
de la república y presidente 
nacional de la CNC, me dijo 
que de una partida especial 
de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público había logrado 
bajar 60 millones de pesos 
para el pago de los 2 pesos de 
fríjol en sus variedades negros 
y claros, pero luego se vino el 
estira y afloja por parte de los 
comercializadores vulgo coyotes 
donde estos también exigían su 
tajada consistente en un peso con 
cincuenta centavos por su labor 
de intermediarios, señalándose 
ya para entonces que no eran 60 
millones sino 30, y los otros 30 
donde quedaron apá, después 

me dijo Elías Salas, que los 30 
millones ya estaban en el estado 
que nada más faltaba que el 
gobernador oficializara la fecha 
de la entrega –seguramente 
les iba a dar otra razuradita-  y 
que muy probablemente no 
fueran los 2 pesos sino un peso 
o uno cincuenta el caso era 
que alcanzara para todos los 
productores.

El  caso es que pasó 
navidad, luego año nuevo y a 
la fecha todavía no hay siquiera 
esperanzas de que se pague ese 
dinero al productor del grano, y 

es que así como termina el año, 
entra el nuevo, sin esperanza 
para el campesino y con un 
silencio pleno de complicidad 
de los funcionarios, quienes 
como es el caso de Elías Salas 
valga la insistencia este prefiere 
esconderse que dar la cara, 
dejando a su esposa Norma, 
en Sagader para que como en 
las corridas de toros a base de 
muletazos capotee  a la gente 
que acude a preguntar cuando 
les pagaran los 2 pesos, así las 
cosas en este ya no tan México 
lindo y querido.

Los tabaqueros de Santiago bajo el mando de Polo Jiménez 
huelen a campeones de la Liga Nayarit de Beisbol

Para celebrar el Día de Reyes en Santiago
DIF municipal agasajará a los niños con 

una Mega-Rosca de 80 metros de longitud

Elías Ayón se esconde en 
el CREAN dicen frijoleros

José María Castañeda 
SANTIAGO.- Firmes en 

el liderato de la liga Nayarit 
de beisbol el equipo de los 
tabaqueros de Santiago, al 
ganarle la serie a los Laguneros 
de Santa María del Oro, 7x2 
aquí en el revolución y 14x8 allá 
en la Laguna, luego de que el 
equipo hasta la séptima entrada 
mantenía un empate 8x8 con 
los dueños del terreno.

Constancio Virgen, pelotero 
que fuera considerado material 
de grandes ligas con los Dodgers 
de los Ángeles, y que al parecer 
por su rebeldía  con el equipo 
Diablos Rojos del México, fue 
congelado es decir fue boletinado 
para que no fuera contratado 
por ningún equipo de liga 
mexicana, pero que su potencial 
sigue intacto rompió el empate 
con un largo cuadrangular con 
gente en base dándole el triunfo 
a los tabaqueros quienes con 
este triunfo logran el súper 
liderato de la liga y que incluso 
aun perdiendo los dos juegos 

de la serie final ante Sayulita, 
terminarán como líderes de la 
liga, merced a sus 16 juegos de 
los cuales han ganado 14 juegos 
y tan solo han perdido 2 juegos  
algo que es impresionante ya 
que el equipo ha sabido ser 
motivado por su manager Leo 
Jiménez, de quien me queda 
la palabra que les dijo a sus 
pupilos delante de Beni Ramírez, 
y que fue “Que en este momento 
muchachos los tabaqueros de 
Santiago, son como el equipo 
del América en 
el fútbol  todos 
nos quieren 
ganar,  por 
eso vamos a 
echar el resto 
para ganar 
cuando menos 
2 juegos de los 
cuatro que nos 
faltan.

S a n t i a g o 
e s t á 
convertido en 
un auténtico 

trabuco con la presencia de 
Obed Olmos Leo Jiménez junior, 
Enrique Parra, Víctor Hugo 
Monroy, Constancio Virgen, 
y el muy posible regreso del 
Pollito Ramos, además de la 
serpentina siempre efectiva del 
veterano Mauricio Medina, un 
joven al que apodan el Borucas 
de Sentispac, y los relevos que 
ya se han dejado sentir de Irving 
Jiménez,  por lo que Santiago 
huele a campeón si se continua 
con ese ritmo y entrega.

José María Castañeda 
Iniciamos el año trabajando 
dijo ayer la presidenta del DIF 
Municipal María Luisa Espinosa 
Martínez, mencionando que las 
actividades culturales del mes de 
diciembre en la plaza Hidalgo de 
esta ciudad, resultaron ser todo un 
éxito, sin embargo todo eso quedó 
en el pasado y ahora debemos 
de enfrentar nuestro siguiente 
reto que es el de organizar el 
festival del día de reyes el día 
de mañana día en que por cierto 
es el cumpleaños del Dr. Manuel 
Narváez explicó María Luisa, al 
reportero.
Este festival del día de reyes 
constará de una rosca  de 80 
metros de longitud misma que 
será repartida entre los reyes del 
hogar, originalmente la rosca iba 
a ser de 100 metros pero para ir 
a la par con el poblado de Villa 
Hidalgo, se acordó entregarle 
20 metros para que con los 50 
que previamente tenían ellos se 
completaran 70 metros por lo que 
la  invitación para todos los niños 
del municipio, tanto de la margen 

derecha como de la izquierda del 
río Santiago, aquí en Santiago 
continuó la presidenta del DIF 
Municipal se acordó entregar 
regalos a todos los niños cuyo 
pedazo de rosca traiga un muñeco 
dentro, además de que se contara 
con un concierto musical de 
artistas que participan en la serie 
la “Rosa de Guadalupe” del canal 
de las estrellas.
Dentro de la enorme crisis que 
agobia no nada más al municipio 
de Santiago, sino a los municipios 
de todo el estado incluso del país, 
la presidenta municipal Fátima del 
Sol Gómez Montero, haciendo un 
enorme esfuerzo en el manejo 
de sus finanzas hace posible la 
celebración del día de reyes, luego 
que la juventud de Ixcuintla es la 
menos culpable de que haya crisis 
en los municipios en el estado y 
en el país, por lo que mañana el 
festejo para los reyes del hogar 
será solo la prolongación del 
día de reyes en general explico 
la presidenta del sistema, DIF 
Municipal del valle de Ixcuintla 
María Luisa Espinosa Martínez;


